



Activités de l'APC : Sur la scène canadienne

Le 27 février, **Ted Staffen**, député de Riverdale Nord, a été élu président de l'Assemblée législative du Yukon. Né à Nipawin, en Saskatchewan, M. Staffen a déménagé au Yukon en 1969.

Il a été élu pour la première fois député à l'Assemblée législative du Yukon lors des élections générales du 4 novembre 2002.



L'hon. Ted Staffen

M. Staffen connaît bien le secteur public; il a, en effet, été chargé de recherche législative au gouvernement du Yukon. Il a aussi été adjoint exécutif de ministres et directeur de la recherche du cabinet. Dans les années 1970, M. Staffen a été coordonnateur communautaire de la commission Lysyk sur la construction du Gazoduc transalaskien.

M. Staffen a acquis son expérience du secteur privé en tant qu'entrepre-

neur, coordonnateur du capital de risque, facilitateur du commerce et consultant dans les domaines de l'énergie, des forêts et des mines au Yukon, aux T.N.-O. et en Alaska. Il a aussi été directeur fondateur de plusieurs entreprises au Yukon et en Alaska. Il a été mandaté par l'Institut arctique de l'Amérique du Nord pour effectuer des recherches sur le développement durable du Nord.

M. Staffen est titulaire d'un baccalauréat ès arts en sciences politiques de l'Université Simon Fraser. Il a été deux fois directeur de la Chambre de commerce de Whitehorse. Il a aussi présidé le Yukon Sourdough Rendezvous, le Yukon Quest et le Comité d'appel en matière d'aide sociale. Il a été actif dans le mouvement bénévole : administrateur de la Yukon Visitors Association, cotrésorier de Canards Illimités et président de la Yukon Amateur Boxing Association.

Conférence des président(e)s d'assemblée du Canada

La vingtième conférence des président(e)s d'assemblée du Canada s'est déroulée à Toronto, du 23 au 26 janvier. L'hôte de la conférence, le président de l'Assemblée législative de l'Ontario, **Gary Carr**, a accueilli les délégués venus assister à deux jours complets de séances de travail intéressantes. Les délégués ont aussi été invités à une réception donnée par le lieutenant-gouverneur de l'Ontario,

James K. Bartleman, dans les bureaux de ce dernier.

La conférence s'est divisée en six sujets qui ont suscité des discussions animées après chaque présentation. Voici les sujets des séances :

« Le transfert des assemblées législatives pour des séances spéciales : la session du Congrès des États-Unis à New York ». La première séance a été présidée par **Bev Harrison**, président de l'Assemblée législative du Nouveau-Brunswick. **Gary O'Brien**, sous-greffier du Sénat, a été le présentateur.

La deuxième séance s'intitulait « La sécurité à l'Assemblée législative de l'Ontario ». Elle a été présidée par **Claude DesRosiers** (Ontario) et a comporté une présentation audiovisuelle de **Dennis Clark**, sergent d'armes de l'Assemblée législative de l'Ontario.

La troisième séance, dont le thème était « La réforme parlementaire: comment réagir aux inquiétudes concernant le déficit démocratique », a été dirigée par **Michel Bissonnet**, membre de l'Assemblée nationale du Québec. Le présentateur a été **William Corbett**, greffier de la Chambre des communes.

La quatrième séance, « Les Assemblées parlementaires et les nouvelles technologies : enjeux, écueils et perspectives d'avenir », a été présidée par **John Weisbeck**, député de l'Assemblée législative de la Colombie-Britannique). **François Beaulne**, membre de l'Assemblée nationale du Québec, s'est chargé de la présentation. Il y a eu une

présentation spéciale d'**Alfons Schöps**, directeur des opérations européennes, de la State Legislative Leaders Foundation, et directeur exécutif, Partnership of Parliaments.

La cinquième séance s'intitulait « Maîtres chez nous – étude du privilège parlementaire dans les Territoires du Nord-Ouest du point de vue juridique ». La séance a été dirigée par **George Hickes**, président de l'Assemblée législative du Manitoba. La présentatrice était **Katherine Peterson**, greffière légiste (Territoires du Nord-Ouest).

Finalement, la sixième séance a été l'occasion pour Neil Finkelstein (Blake, Cassels & Graydon, Ontario) de discuter d'un sujet fort à-propos,

« Le privilège parlementaire et les tribunaux au Canada ». La séance a été présidée par le président **Gary Carr**.

Nouvelle secrétaire administrative de la Section canadienne de l'APC

La nouvelle secrétaire administrative de la Section canadienne de l'Association parlementaire du Commonwealth est **Carol Chafe**. Pendant les cinq dernières années, elle a été secrétaire administrative du Groupe interparlementaire Canada É.-U. Elle a aussi agi à titre de greffière de plusieurs comités de la Chambre des communes, le plus récent étant le Comité spécial sur la consommation non médicale de drogues ou

médicaments. Elle remplace **Maija Adamson**, qui était la secrétaire administrative de la Section canadienne depuis 2000.

À venir

La prochaine réunion du Conseil régional canadien aura lieu à Ottawa le 7 juin.

La conférence régionale de l'APC se déroulera à Victoria du 12 au 18 juillet.

Le colloque régional se tiendra à Iqaluit du 16 au 19 octobre.

La conférence internationale de l'APC aura lieu au Bangladesh du 3 au 14 octobre.